

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan dari uraian teori dan hasil penelitian yang telah dilakukan menggunakan analisis deskriptif dan verifikatif dengan menggunakan SEM mengenai pengaruh Kompetensi Kewirausahaan terhadap Keberhasilan Usaha (survei pada pengusaha Photocopy di jl. Dipatiukur kota Bandung) dapat disimpulkan sebagai berikut.

1. Gambaran Kompetensi Kewirausahaan dapat dilihat dari dimensi-dimensinya yang terdiri dari Kompetensi untuk mengelola bisnis, Kompetensi Untuk Mengelola Sumber Daya Manusia, Kompetensi Untuk Mengelola Penjualan, Kompetensi Untuk Membuat Catatan Bisnis, Kompetensi Untuk Mengelola Keuangan berada pada kategori baik, dapat dikatakan bahwa sebagian besar responden dapat mengimplementasikan Kompetensi untuk mengelola bisnis, Kompetensi Untuk Mengelola Sumber Daya Manusia, Kompetensi Untuk Mengelola Penjualan, Kompetensi Untuk Membuat Catatan Bisnis, Kompetensi Untuk Mengelola Keuangan dalam proses berwirausaha. Penilaian ini dilihat dari tingkat dimensi tertinggi hingga yang terendah, penilaian dimensi pada posisi tertinggi adalah dimensi Kompetensi Untuk Mengelola Penjualan, sedangkan dimensi dengan penilaian terendah adalah dimensi Kompetensi Untuk Mengelola Sumber Daya Manusia.
2. Gambaran mengenai Keberhasilan Usaha dengan dimensinya yang terdiri dari Pendapatan, Volume Penjualan, Tenaga Kerja, Tujuan Bisnis dan Sasaran Usaha berada pada kategori baik. Penilaian ini dilihat dari tingkat dimensi tertinggi hingga yang terendah, dengan penilaian dimensi pada posisi tertinggi adalah dimensi Pendapatan, dengan pernyataan yang memiliki persentase penilaian paling tinggi yaitu "*Peningkatan pendapatan yang diraih*". Sedangkan dimensi dengan penilaian terendah adalah dimensi Tujuan Bisnis dengan pernyataan yang memiliki persentase penilaian paling tinggi, "*Tujuan membuka usaha Photocopy untuk meneruskan usaha keluarga*". Hal ini dapat dikatakan kondisi

Keberhasilan Usaha pada pengusaha Photocopy di Jl. Dipatiukur Kota Bandung sudah tinggi, namun masih perlu ditingkatkan sehingga para usahawan dapat mencapai kesuksesan dalam bisnis.

- 3 Berdasarkan hasil penelitian besarnya pengaruh dimensi Kompetensi Kewirausahaan terhadap Keberhasilan yaitu, sub variabel Kompetensi untuk mengelola bisnis berpengaruh positif dan signifikan terhadap variabel Keberhasilan Usaha, sub variabel Kompetensi Untuk Mengelola Sumber Daya Manusia dinyatakan tidak berpengaruh terhadap variabel Keberhasilan Usaha, dan sub variabel Kompetensi Untuk Mengelola Penjualan dinyatakan berpengaruh positif dan signifikan terhadap variabel keberhasilan usaha, sub variabel Kompetensi Untuk Membuat Catatan Bisnis tidak berpengaruh terhadap variabel Keberhasilan Usaha, sub variabel Kompetensi Untuk Mengelola Keuangan tidak berpengaruh terhadap variabel Keberhasilan Usaha. Variabel yang dominan mempengaruhi keberhasilan usaha secara langsung yaitu Kompetensi Untuk Mengelola Bisnis, sedangkan variabel yang tidak dominan mempengaruhi Keberhasilan Usaha secara langsung yaitu Kompetensi Untuk Mengelola Sumber Daya Manusia.

5.2 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian, maka penulis merekomendasikan beberapa hal mengenai pengaruh Kompetensi Kewirausahaan terhadap Keberhasilan Usaha yaitu sebagai berikut:

- 1 Pengusaha Photocopy di Jl. Dipatiukur Kota Bandung. dapat meningkatkan aspek sub. variabel Kompetensi Untuk Mengelola Sumber Daya Manusia karena memiliki tanggapan yang paling rendah, berikut penjelasan rekomendasi perdimensi:
 - a) Dimensi Kompetensi untuk mengelola bisnis berada pada kategori baik, sehingga masih dapat ditingkatkan dengan cara meningkatkan kemampuan usaha dalam mengelola bisnis dan menyediakan beberapa inovasi dalam bisnis percetakan yang memberikan nilai berbeda dibanding usaha sejenis.

- b) Dimensi Kompetensi Untuk Mengelola Sumber Daya Manusia berada pada kategori cukup baik, dapat ditingkatkan kembali dengan meningkatkan proses komunikasi serta kegiatan kebersamaan diantara para pegawai diperusahaan dan memberikan pelatihan dan penyuluhan secara terstruktur terkait kemampuan konteks pekerja dalam melaksanakan tugasnya.
 - c) Dimensi Kompetensi Untuk Mengelola Penjualan berada pada kategori baik, sehingga masih dapat ditingkatkan dengan cara meningkatkan pelayanan kepada konsumen, menambahkan variasi layanan, meningkatkan kelengkapan berbagai produk yang dibutuhkan oleh konsumen.
 - d) Dimensi Kompetensi Untuk Membuat Catatan Bisnis berada pada kategori baik, sehingga masih dapat ditingkatkan dengan cara mempelajari jenis catatan yang perlu dimiliki ataupun dibuat oleh perusahaan, melakukan pencatatan secara rutin dan melakukan evaluasi dari setiap kegiatan yang telah dicatat.
 - e) Dimensi Kompetensi Untuk Mengelola Keuangan berada pada kategori baik, sehingga masih dapat ditingkatkan dengan cara meningkatkan akurasi perhitungan keuangan, mencari peluang ataupun perbandingan harga yang baik dengan kualitas yang meningkat serta menghindari berbagai kegiatan yang dapat merugikan perusahaan.
- 2 Keberhasilan Usaha pada Pengusaha Photocopy di Jl. Dipatiukur Kota Bandung dapat ditingkatkan pada aspek Tujuan Bisnis karena memiliki nilai pengaruh yang paling rendah, para pengusaha Pengusaha Photocopy di Jl. Dipatiukur Kota Bandung dapat melakukan evaluasi secara mandiri mengenai tujuan dalam berbisnis kemudian merumuskan dalam rencana baik itu jangka pendek dan jangka panjang sehingga dapat lebih memotivasi dalam berbisnis.
- 3 Hasil penelitian menyatakan bahwa Kompetensi Kewirausahaan berpengaruh terhadap Keberhasilan Usaha pada Pengusaha Photocopy di Jl. Dipatiukur Kota Bandung. Maka para pengusaha dapat meningkatkan

setiap aspek-aspek dalam Kompetensi Kewirausahaan, agar dapat meningkatkan Keberhasilan Usaha.

